
Assembleia Legislativa do Estado do Acre 

Gabinete Deputado Arlenilson Cunha 

PROJETO DE LEI  N°294  /2024 

Concede o Título Honorífico de Cidadã Acreana 
a Sra. Lucicleia Barreto Queiroz 

O GOVERNADOR DO ESTADO DO ACRE 

FAÇO SABER que a Assembleia Legislativa do Estado do Acre decreta e eu 
sanciono a seguinte Lei: 

Art. 1° Fica concedido o Título Honorifico de Cidadã Acreana a Sra. Lucicleia 
Barreto Queiroz 

Art. 2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

Sala das Sessões "Deputado Francisco Cartaxo" 

12 de novembro de 2024 



Assembleia Legislativa do Estado do Acre 

Gabinete Deputado Arlenilson Cunha 

JUSTIFICATIVA 

- APRESENTAÇÃO 

Lucicleia Barreto Queiroz, conhecida como Lucy Queiroz, nascida em Boa 

Vista/Roraima no dia 13 de novembro de 1952. Primeira filha de oito irmãos, com muita honra, 

de Francisco Lucena de Queiroz (o senhor Francisquinho) e de Lucy Barreto de Queiroz (Dona 

Lucy). Meus avós paternos e seus ascendentes tem origem brasileira, portuguesa e espanhola 

e meus antecedentes maternos, origem brasileira sendo minha avó Africana Gomes Barreto 

(dona Preta) de origem indígena da tribo Macuxi. 

Seus pais, de origem humilde, moraram por muitos anos no interior de Roraima e com 

muito sacrifício nos permitiram os estudos já que para isso, precisaram abrir mão do nosso 

convívio e contar com a benevolência de nossas avós e tias que nos acolheram em suas casas 

para que pudéssemos estudar e virar gente como se dizia à época. 

Em Manaus, a partir de 1970, cursou o segundo grau. Estudou na Escola de Segundo 

Grau Solon de Lucena, concluindo esta etapa ao final de 1972. Mesmo trabalhando durante o 

dia e estudando a noite, encontrava tempo para continuar a prática dos esportes, incentivada 

pela sua prima Vavá que a esta altura já cursava Educação Física na UFAM. Treinava e jogava 

no Atlético Clube Rio Negro. Tendo em vista o grande amor que tinha pelos esportes, o 

caminho natural foi cursar Educação Física. Assim, em 1974, fez vestibular e começou a cursar 

Educação Física na Universidade do Amazonas vindo a colar grau em 1976. 

Nos idos de 1970, o Ministério da Educação do Brasil, através da SEED/MEC, 

proporcionou aos treinadores brasileiros de diversas modalidades, treinamentos em vários 

países da Europa. Os treinadores de atletismo por exemplo, foram para a Alemanha, 

considerado à época o País com maior nível técnico na modalidade. O Professor Luiz Geraldo 

foi um dos treinadores escolhido pelo MEC e participou dessa qualificação que mudou a 

condição do atletismo brasileiro e amazonense. Tudo que o Professor Luiz Geraldo aprendeu, 

repassou para sua equipe. O resultado de tudo foi uma melhora significativa nos resultados do 

Atletismo Amazonense. Crescemos em número de atletas, de resultados e de qualidade. 

Passamos a ser campeões de muitas provas em todas as categorias. Tivemos atletas campões 

e recordistas brasileiros, campeões e recordistas Sul americanos, campeões mundiais 

estudantis, atletas participantes em Jogos Olímpicos e Jogos Mundiais Universitários. 

Em razão dessa participação como treinadora de atletismo, foi o que impulsionou sua 

vida profissional, acadêmica e pessoal. 



Ainda em 1976, embora como acadêmica finalista do Curso, teve a oportunidade de já 

exercer a função de docente de Educação Física no Senac/Amazonas e na Escola Municipal 

do Cacau Pirêra, cuja escota ficava do outro lado do Rio Negro. 

Antes de concluir seu mestrado, por motivos de ordem familiar, casou-se com o 

acreano João Petmlitano Gonçalves de Assis, tive que mudar meu domicílio para Rio Branco 

no Estado do Acre. Fui então transferida de oficio da Universidade Federal do Amazonas para 

a Universidade Federal do Acre. 

Uma vez transferida para a Universidade Federal do Acre, iniciou suas atividades 

docentes e administrativas pela lES. 

Ao final do ano de 2003 motivada por mudanças na legislação federal sobre a carreira 

docente, solicitou aposentadoria desligando-me da Universidade Federal do Acre. 

Durante este período, continuou suas atividades laborais primeiramente no Instituto de 

Ensino Superior do Acre (IESACRE) corno coordenadora de Pós Graduação, oportunidade em 

que oferecemos cursos lato senso em diversas áreas entre as quais se incluiu obviamente 

cursos lato senso em Educação Física. Ministrou ainda disciplinas de Metodologia da Pesquisa 

Científica nos Cursos de Jornalismo e Assistente Social. 

Em 2004 ingressou na Faculdade Barão do Rio Branco (UNINORTEIAC), onde foram 

fundados na ocasião, os Cursos de Licenciatura em Educação Física, Enfermagem, 

Fisioterapia e Arquitetura e Urbanismo. Integrei a comissão de fundação do Curso de 

Educação Física e tomou-se a primeira coordenadora do Curso e professora de Metodologia 

Científica e Práticas Pedagógicas não só no Curso de Educação Física como nos de 

Enfermagem, Fisioterapia e em cursos de Pós Graduação lato sensu em diversas áreas, 

inclusive Educação Física. 

Em meados de 2010, foi selecionada pela União Europeia através do Programa 

Erasmus Mundus, para cursar Doutorado em Ciências da Educação na Faculdade de 

Psicologia e Ciências da Educação da Universidade do Porto em Portugal. Durante o período 

do Doutoramento, participou de inúmeros congressos dos quais muitos com apresentação de 

trabalhos e ainda pude publicar artigos em revistas de grande impacto. Tive a honra de ser 

orientada pela Doutora Isabel Meneses, renomada professora cru Portugal e na União 

Europeia e Diretora do Programa Doutoral de Ciências da Educação. Não tenho palavras para 

descrever o que foram aqueles anos que ali passei. Evoluí em todos os aspectos o que me faz 

repetir a palavra mais importante que conheço. Gratidão. 

Concluiu o Doutorado em setembro de 2013, cujo título foi revalidado pela Faculdade 

de Educação da Universidade de São Paulo (USP). O titulo da tese por ela defendida, 

'Juventude, Lazer; Políticas Publicas e Participação: Explorando os limites e potencialidades da 

participação de jovens na política pública em nível estadual e municipal: Um estudo no Estado 

do Acre, Brasil foi fruto de dois estudos, um estudo qualitativo e outro quantitativo sobre a 

participação cívico e política dos jovens de Rio Branco e sobre a ocupação do seu tempo livre. 

Atese defendida embasou a edição do livro que vim a publicar em 2018 sob o título Juventude, 

Lazer e Políticas Públicas no Acre. 



Menciono ainda algumas atividades desenvolvidas paralelamente às atividades 

acadêmicas, que muito contribuíram para o desenvolvimento pessoal e profissional da quais 

sejam: Vice Presidente da Federação de Atletismo do Amazonas; Presidente da Federação do 

Desporto Universitário do Acre; Delegada Regional da Federação Internacional de Educação 

Física FIEP; Representante da Secretaria do Colégio Brasileiro de Ciências do Esporte no 

Acre; Fundadora e Presidente da Federação Aquática do Estado do Acre; Delegada e 

Conselheira regional do Conselho Regional de Educação Física, GREF 8; Membro efetivo do 

Conselho Estadual de Educação; Membro efetivo do Conselho Estadual de Cultura; Membro 

efetivo da Academia Brasileira de Educação Física (cadeira n° 26); Fundadora e Presidente da 

Academia Brasileira Rotária de Leiras no Acre; Associada representativa ao Rotary 

Internacional; Governadora Disbital do Rolaty Internacional Eleita Conselheira Titular do 

Conselho Federal de Educação Física em novembro de 2024 para um mandato de 4 anos 

Sala das Sessões "Deputado Francisco Cartaxo' 

12 de novembro de 2024 
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